

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 8 mars. por linea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Las noticias que tenemos de Melilla, robustecen la esperanza de que la entrega de los nuevos límites será pronta y pacífica. Los marroquíes muestran su buena disposicion y su convencimiento, cortando los árboles situados dentro del territorio que van á abandonar, y vendiendo las maderas á los mismos habitantes de Melilla.

—Hoy tenemos completos y exactos pormenores sobre el movimiento que dentro de pocos dias van á hacer muchos de nuestros buques de guerra.

Por el pronto van á venir á Alicante el navio *Reina Isabel*, la fragata de vela *Esperanza* y la corbeta *Ferrolana*.

A medida que vayan concluyendo su mision de trasportar á España el ejército de Africa, irán viniendo á Alicante los buques de hélice que forman hoy la escuadra del Mediterráneo, que será disuelta á escepcion de algunos vapores pequeños que quedarán cruzando en las costas de Africa.

Reunidos ya en Alicante sobre veinte buques, serán revistados por el señor ministro de Marina, y en seguida cada buque marchará al destino que le está señalado de antemano.

El general Pinzon marchará tambien entonces al Pacífico con las fragatas de hélice *Resolucion* y *Cármén* y la goleta *Vencedora*. Esta escuadrilla se reforzará á su llegada al Rio de la Plata con la goleta *Covadonga* que se encuentra allí hoy de estacion.

—Los buques de guerra que debe revistar en Alicante el señor ministro de Marina, no se hallarán probablemente reunidos en aquel puerto hasta el 20 del actual, por lo que parece

que el viaje del ministro de Marina se retrasará mas de lo que se creia.

—El *Constitucional* dice que el general Zavala pasará de Cartagena á Cádiz para presenciarse la botadura de varios buques de guerra, y luego irá al Ferrol, donde se pondrá la quilla de una fragata blindada.

—Dicen de Cádiz que se habia recibido en aquel departamento un parte telegráfico para que la corbeta de guerra *Colon*, que estaba destinada como buque auxiliar de la escuela flotante de marinería, se alistase con toda premura para salir á la mar á la primera orden del gobierno de S. M., para desempeñar una comision. Tambien se decia que la fragata de guerra *Blanca*, que iba á salir para la Habana, no lo verificaba por ahora.

—Los donativos de subsistencias hechos durante la campaña de Africa, segun aparece de la minuciosa y excelente Memoria que ha publicado la administracion militar, son los que aparecen de las siguientes cifras. 120 vacas: 290 quintales, 220 arrobas, 150,000 raciones y 10 pipas de vino: 145 quintales, 40 arrobas, 100,000 raciones y 116 pipas de aguardiente: 25,000 raciones de galleta: 596 quintales de carne salada: 48 barricas de lenguas: 237 libras de tocino: 4 barricas de sardinas: 2,100 arrobas de harina: 24 saegas de trigo: 465 arrobas de garbanzos: 320 gallinas: 83 arrobas de arroz: 12,000 chorizos: 100 botellas de rom, y 400 cajas de azúcar. Algunos otros donativos fueron convertidos en metálico por parecer mas conveniente venderlos que trasportarlos y otros fueron desaprovechados por su mala calidad, como se verificó con 43 arrobas y 5 libras

de galleta enviadas por un ayuntamiento las cuales por defectuosas en su elaboracion fueron arrojadas al canal de Manzanares.

—El 8 no ocurría novedad en Tetuan ni en el campamento español de Fuerte Martio. La comunicacion entre la plaza y el campamento era frecuente notándose el mayor sentimiento en la mayoría de los moros por la partida de los españoles. El *Cataluña* y el *Marqués de la Victoria* se ocupaban sin cesar en trasportar á Málaga los efectos que no debe llevar á Ceuta el ejército.

—En letra cursiva publica *El Guipuzcoano* el dia 8 la siguiente noticia: —«Por una correspondencia privada de Méjico que nos merece completa fe, sabemos que la derrama de 500,000 pesos impuesta por Juarez á los extranjeros, no afecta en lo mas mínimo á los españoles residentes en aquella república.»

—Un corresponsal de Méjico escribe el 28 de marzo, que no cree capaces á las tropas de aquella república de hacer frente á las de España ni á las francesas; antes por el contrario, se tenia allí por seguro que si los aliados se deciden á ir á Méjico, será su marcha triunfal, porque la intervencion cuenta con muchos partidarios. Lo mas que se creia probable es que hubiese un solo combate en los desfiladeros que tienen que pasar los aliados, en donde están las tropas mas regulares de aquel gobierno, mandadas por el general Zaragoza, que pasa entre la gente de Juarez por el jefe mas valiente y entendido de todo el ejército méjicano, y á quien se atribuye el dicho que allí se repite de boca en boca, de que los aliados no pasarán por

los puntos que él defiende, como no sea sobre su cadáver y el de sus soldados. Si no se opone otro obtáculo, dice el corresponsal, que el del valor, la pericia y la constancia de estas gentes, pocas horas le bastarán al general Prim ó al general Lorencez para quitarse el estorbo del camino.

—El telégrafo nos indicó ya algo de los decretos de amnistía firmados últimamente por Víctor Manuel en Nápoles. Dos son hasta ahora estos decretos: uno es relativo á las penas disciplinarias en que han incurrido los voluntarios de la guardia nacional, y el otro sobre las penas por delitos de imprenta. El tercer decreto de amnistía que debe ver la luz es para todos los delitos políticos, pero no será puesto en ejecución hasta después de la salida de Roma de Francisco II. Esta condición se funda, según parece, en los datos recibidos en Nápoles, y que dan lugar á creer que el ex rey de las Dos Sicilias se alejará próxima y espontáneamente de Roma.

—Nuestro corresponsal de Roma nos asegura que Francia no piensa en abandonar la ocupación de aquella ciudad; pero como se han vuelto á reproducir los rumores de que se retiraban las tropas, el Sumo Pontífice ha renovado la demanda hecha anteriormente á M. de Lavalette de que si tal fuera el pensamiento del emperador desearía ser advertido con una semana de anticipación para disponerse á partir como peregrino apostólico y á pedir un asilo á Europa, no queriendo y no debiendo permanecer en Roma en medio del triunfo de la revolución.

—La escuadra inglesa del Mediterráneo tiene de poco tiempo á esta parte un movimiento inusitado, pues raro es el día que no entran y salen sus navios en el puerto de Malta, no sucediendo lo que antes, que siempre quedaban en Malta diez ó doce buques de alto bordo, entre ellos siete navios de línea. Hoy no queda ninguno, pues el último que quedaba llamado *Marlborough*, de 131 cañones y 1,300 hombres de tripulación, zarpó en la mañana del 2 por Corfú, llevando á su bordo al almirante Sr. W. F. Meostir, comandante en jefe de la escuadra.

Los demás navios quedan repartidos en los diferentes puertos de Sicilia y Nápoles, y se cree que estas evoluciones marítimas no son estrañas á

la política.

La conducta de la Francia en la cuestión italiana, no está muy clara para la Gran Bretaña, y toma sus precauciones para no verse sorprendida.

Lo cierto es que se vé como dejamos dicho, un movimiento y actividad estraordinarios, que llama justamente la atención, y mucho mas el que para últimos de mayo se asegura se reunirá toda la escuadra en Nápoles.

—Para dar una idea del calor que se siente este año en Malta, bastará saber, que desde los primeros días de abril se baña todo el mundo en el mar, particularmente los ingleses.

—El aspecto de las cosechas en Inglaterra es sumamente satisfactorio, y la baja es cada vez mas sensible en los mercados.

—El aumento de población de los Estados Unidos desde 1790 á 1860, es tan considerable, que llegando en aquel año nada mas que á 3.929,827 habitantes en el año último se elevaba á 31.443.790 según aparece de un estado que publica la Revista general de Estadística. Y es de notar tambien que al paso que el movimiento de población blanca ha subido en la proporción de 35-68 á 38-12, la de color ha bajado en la de 82-28 á 38-12 para las clases de color libres: y para los esclavos desde 27-97 á 23-38.

Algeciras 9. -- Por comunicación del campamento español en Fuerte-Martin se sabe que hoy habrá salido el ejército de ocupación para Ceuta.

Málaga 9. -- Ha zarpado para Melilla el vapor *Liniers* con pliegos para aquel gobernador. Tambien ha marchado el *Barcelona* á Tetuan para recoger los últimos efectos del ejército. Un moro llamado Algazgein ha llegado hoy de Algeciras á bordo del *Santa Teresa* con un pliego para el comandante de marina.

Cádiz 9. -- Hoy ha salido para su destino el Sr. Mendez de Vigo, gobernador civil de Granada.

Ha entrado la fragata *Triunfo*.

Cádiz 9 á las 11 de la noche. -- La correspondencia traída por el vapor *Canarias* no se entregará hasta mañana. El buque ha venido diez y seis días á la vela habiendo perdido el bélize á los ocho días de su salida. Por lo demás no hay que lamentar ninguna pérdida.

Cádiz 10. -- Las noticias de la Habana alcanzan al 15.

Las últimas que se tenían de Orizaba, eran del 4 de abril, y las de Veracruz del 6.

En Orizaba se concentraban todas las fuerzas españolas á aquella fecha.

La división francesa se habia trasladado á Córdoba.

Juarez habia ofrecido dar satisfacciones, pero rechazaba todo plan de monarquía.

Decía que en el caso de que los aliados avanzasen se retiraría él á la capital.

Los representantes aliados se habian reunido en Orizaba para conferenciar.

El general Prim salió para el Potrero y se decía que debia avistarse con el general mejicano Zaragoza.

Se confirma el asesinato del abandonado español.

Algunas correspondencias dicen que ganaba terreno el general Almonte.

Se esperaban sucesos importantes.

Los reaccionarios contaban con doce mil hombres.

La situación de Juarez era dificultísima.

El vapor *Cubana* debió salir de la Habana para Cádiz del 20 al 25 de abril.

Cádiz 10 (á las ocho de la mañana).

—El capitán del vapor correo *Canarias*, que llegó anoche á las ocho y media á este puerto, se ha presentado hoy al comandante de la plaza y ha manifestado á este que á su salida del puerto de la Habana, el 15 de abril, no se tenía allí noticia alguna importante de Méjico; lo que desde luego demuestra que es falso el despacho llegado por Lóndres, de que se habian dividido los aliados, marchando los franceses á Méjico y retrocediendo á Veracruz ingleses y españoles; porque refiriéndose el despacho de Lóndres á noticias de la Habana del 6, y declarando el capitán que el 15 nada ocurría de notable en Méjico, es manifiesta la falsedad de los despachos llegados por Inglaterra.

Cádiz 10 á las nueve. -- La correspondencia traída por el *Canarias* ha quedado en la administración de correos á las siete y media, y toda ella, la oficial y la particular, se dirigirá hoy por la mañana á Madrid y hácia el interior de la Península.

Nápoles 6. -- La flota francesa ha hecho un simulacro de combate que terminó con luces de bengala de los colores de Francia é Italia. El rey Vic-

tor Manuel y el virey de Egipto asistieron á la funcion. El pueblo gritaba: ¡Viva Francia! ¡viva la flota francesa! El rey ha manifestado su satisfaccion al embajador de Francia, y S. M. ha espedido además, un correo extraordinario al emperador dándole gracias por los honores que ha recibido de la flota.

Los ciudadanos de Nápoles organizan un banquete público para festejar á los oficiales de la escuadra francesa.

Londres 5.--El Times reconoce la importancia de la recepcion entusiasta hecha á Victor Manuel en Nápoles.

Elliot, antiguo ministro de Inglaterra en Nápoles, ha salido para Grecia con una mision del gobierno y con encargo de velar por los intereses de la Gran Bretaña.

Paris 5.--Austria disminuye su ejército, pues los ferro-carriles se ven llenos de soldados que vuelven á sus casas.

Continúa la mejoría del rey de los belgas.

El terremoto de Manila produjo la pérdida de algunos barcos de cabotaje, y en el interior sufrieron algo varios plantíos.

Paris 6.--El emperador y la emperatriz han marchado á Compiègne á recibir al rey de los Países Bajos. Despues de comer allí regresará la corte á Paris. Se asegura que el baron Mercier ha entablado negociaciones políticas con el presidente Davis, las cuales han sido favorablemente acogidas en principio. Se añade que Mercier debe regresar el 14 á Washington y embarcarse el 25 para Francia donde solo permanecerá unos días.

La Patrie asegura que el Papa en una alocucion que ha dirigido al estado mayor y tripulacion de la corbeta pontificia *Inmaculada Concepcion*, les ha dicho, que si llega á dejar sus estados se embarcará en dicho buque bajo el pabellon pontificio, y no en otro.

El periódico francés añade que la espresada corbeta está pronta á hacerse al mar á la primera orden.

Londres 7.--El Morning-Post dice que es inminente la solucion de la cuestion romana y el Morning-Herald dice que el Papa preferirá retirarse dignamente á permanecer en una posicion intolerable a causa de las continuas intrigas de sus enemigos.

Viena 7.--El gobierno se propone seguir una politica pacífica respecto á Roma, cualquiera que sea la solucion de la cuestion romana.

Turin 7.--El duque de Módena no licenciará su pequeño ejército, pero piensa introducir reformas en él; se denominará brigada de Venecia y prestará juramento de continuar en el servicio militar durante la permanencia del duque fuera de sus Estados y de regresar con él cuando vuelva á ellos. Los que no presten este juramento serán licenciados.

Es triste la actual situacion de los obreros de Inglaterra y peor aun en Islanda.

Las noticias de Méjico son que Juárez está resuelto á defenderse á toda costa.

Paris 8.--La Patrie de esta tarde dice que Mr. Lavalette saldrá el martes próximo para Roma.

Las noticias de Nueva York alcanzan al 26 del pasado. Se decia que el gobernador de la Carolina del Norte trataba de entregar este estado á los federales.

Se aseguraba que un enviado inglés habia marchado tambien á Richmond.

El Times de Londres hace las mismas reflexiones que el Morning-Post respecto á una mediacion en América.

Londres 8.--Las noticias de Veracruz del 6 dicen que el partido reaccionario en Méjico ha empezado una campaña regular contra Juárez.

En el Congreso federal el señor Vallendigham ha pedido comunicacion de la correspondencia del gobierno con Francia durante los dos últimos meses.

Los federales han empezado el bombardeo del fuerte Jackson.

Se aguarda una nueva batalla en Pittsburg.

El gobierno federal vigila rigurosamente las noticias militares dadas por los periódicos.

Los confederados se concentran en Portonsville.

Londres 9.--Contestando lord Palmerston en la cámara de los comunes, á los ataques de Disraeli respecto á las relaciones de Francia é Inglaterra, declaró que ambas naciones siguen idéntica política en los asuntos de América.

—La excursion del ministro francés en Washington á Richmond, no ha tenido objeto político ni ha sido en virtud de instrucciones del gobierno

francés.

Viena 8.--En la Cámara de los diputados, el Sr. Rechberg ha declarado que Austria trataria siempre de guardar en Alemania la posicion que le corresponde, y que relativamente á Italia, la politica de intervencion ha sido abandonada. Desde 1859 el Austria ha adoptado una politica defensiva.

Paris 8.--El Pays anuncia que la guarnicion francesa en Roma ha recibido un refuerzo.

Paris 9.--Créese que Francia é Inglaterra reconoceran próximamente la América del Sur.

MAHON 14 DE MAYO.

Efemérides.

1503.

Gonzalo de Córdoba toma á Castelnovo, defendida por los franceses.

1589.

Los ingleses sitian a la Corona donde mandaba el marqués de Cerrallo.

1599.

Desembarca en Barcelona el rey don Felipe III.

1610.

Enrique IV rey de Francia fué asesinado por Ravillac.

Se ha concedido licencia al Excmo. Sr. mariscal de campo y gobernador militar de esta isla D. Joaquin Bassols, para que pueda tomar baños y atender al cuidado de su salud delicada por consecuencia de sus heridas.

Con referencia á un parte telegráfico recibido en esta ciudad, se nos ha dicho que los federales ocuparon el día 1.º á Nueva Orleans, en donde, antes de rendirse, habian quemado todas las existencias de algodón.

PROVINCIA.

(De El Correo de Mallorca.)

En la seccion de noticias verán nuestros lectores por varios párrafos que copiamos de los periódicos de Barcelona, que en los juegos florales celebrados en aquella capital ha obtenido el primero y segundo premio nuestro apreciable compatriota y distinguido poeta el Sr. D. Gerónimo Roselló. El primer premio que consiste en una flor natural lo obtuvo por el romance *Lo castell de la arm nia* y el segundo consistente en la englatina de oro por otra composicion titulada: *Lo Rex Conqueridor*. Además el consistorio de juegos florales declaró al Sr. Roselló *Maestre en gay saber* por haber obtenido ya tres premios, honrosa distincion que hasta el presente solo han merecido el Sr. D. Victor Bala-

guer y el Sr. Rosselló. Felicitamos á este de todo corazón por los señalados triunfos que acaba de obtener, no dudando que no serán estos los últimos que alcanzarán su aventajado talento y prolonga los estudios.

La pluma de plata presentada por el Ateneo de la clase obrera parece que fué adjudicada al Sr. D. Luis Pons y Gallarza por su poesía *Lo treball de Catalunya*. Felicitamos también sinceramente al señor Pons.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.

San Bonifacio, mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

En la del Carmen continúan con notable solemnidad los devotos ejercicios del mes de María, siendo el objeto de la plática de hoy sobre la Manifestación de la maternidad divina en la Virgen.

SANTO DE MAÑANA.

+ San Isidro labrador.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 46 ms.—Pónese á las 7 h. y 6 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. 11 ms. de la N.—Se pone á las 4 h. y 48 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 13 de mayo de 1862.

Servicio para el 14.

Gr-se de dia: D. Pascasio Nogales é Isturiz, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza núm. 42.—Parada, hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., con 18 trip., 44 pas. y varios efectos.

De Málaga en 14 dias laud esp. Providencia, de 19 ton., cap. D. Lorenzo Pons con 5 trip., aceite y otros efectos.

De Palermo en 3 dias pulebot R. Y. inglés Beatriz, de 64 t., cap. William Way con 14 tripulantes.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahon.

Hoy se despachará el vapor correo Mahonés para Palma directamente, admitiéndose correspondencia en esta Administración hasta las siete de la tarde y en el buzón de la Arravaleta hasta las seis y media de la misma.

Habiendo espirado el plazo señalado para hacer efectivo el importe del segundo trimestre de las contri-

buciones de Inmuebles y Subsidio del corriente año, se avisa á los contribuyentes aun deudores para que dentro el término de tres días se sirvan satisfacer sus debitos, que de lo contrario se les apremiará arregladamente á la ley.—Mahon 13 de mayo de 1862.—Joaquin Pons, recaudador.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que no habiendo tenido efecto en su día la venta de las casas de la calle de la Paz de esta ciudad números 93 y 95 y 118 y 120 pertenecientes á los hermanos Miguel, Catalina y Marcos Villalonga, se ha señalado de nuevo para proceder á la subasta y remate de dichas fincas siendo la postura competente, la audiencia de este Juzgado del día diez y seis de Mayo próximo á las once de la mañana, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Dado en Mahon á 25 de Abril de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn^o.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día 26 de los corrientes á las once de la mañana y ante el Juzgado de paz de Alayor por delegación de este de primera instancia, se procederá á la subasta y remate siendo la postura competente, de un campillo de 5 barcillas sembrado sito en la costa de Limpá del término de Alayor y de cuatro campillos de 1 cuartera 4 barcillas sitos en San Pere non del propio término, pertenecientes todos á los hermanos Juan y Miguel Uguet y Pons; á tenor del pliego de condiciones que estará de manifiesto en poder del pregonero de dicha villa. Dado en Mahon á 5 de Mayo de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn^o.

ANUNCIOS.

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO

EN ROPAS DE VERANO HECHAS.

Acaba de llegar á esta de Mahon D. José Mir con un gran surtido de levitas, paletos americanos, chia-

quetas, pantalones, chalecos y corbatas, todo á un precio muy arreglado que tiene el gusto de ofrecer público.—Calle Nueva número 5.

FÁBRICA DE PINTURAS.

Se hallarán de venta á precios sumamente módicos en el Taller de Carpintería de Andres Llambias, en muelle, bajo la rampa del Gobernador.

También se vende aceite de lina á 20 cuartos la libra.

En la casa número 38 de la calle de Adnover hay un piso amueblado que está para alquilar.

NODRIZA.

En esta imprenta se informará una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Para ARGEL.

Saldrá el día 20 del actual el pulebot español nombrado Joven Alcano (a) Barriada nova, su capitán D. Bartolomé Maspoch.

Admite cargo y pasajeros y por su ajuste podrán avistarse con el mismo capitán.

Para ARGEL.

Saldrá la semana entrante el pulebot español Gallo de oro su capitán D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en el número 14 de la calle de los Frailes.

Vapor MAHONÉS.

Saldrá hoy á las ocho de la noche, directamente para Palma, admitiendo cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull calle del Angel.

TEATRO.

Continúa abierto al público, desde las 8 á las 10 $\frac{1}{2}$ de la noche, GABINETE BARCELONÉS DE FIGURAS CERA.

Entrada general. 2 rs.

Niños y soldados. 1 "

Por todo lo que vá en finca.—J. Hospital.

Director y editor responsable, José Hospital.

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.